

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想 患者一人一人に対してその人の生涯を健康で幸せにしていこうと思いつて歯科医師を目指している私にとって今回のセミナーは沢山の刺激と頂く場になりました。眞の患者利益に基づいて行う歯科医療は必要で理想であるのにに対して実際の診療では莫大なリソースをもつて先生方の考え方には魅力を感じるとともに私自身は何がでどうのかと考えるようになりました。沢山のこと学ばせて頂く中で予防歯科医療を学ぶためだと思って、専門医としてGPとの連携の考え方の中で貴重だと思いました。私自身、今後どのようになることかでいるのかはまだ分かりませんが、本当に歯科医療の価値を身に付けて環境の中で患者さんに信頼される治療を身に付ける学びがでます。場で勉強させて頂きました。学生のうちにこのようなセミナーで先生方からの貴重なお話を聞くことで本当に良かったと思いました。改めて私の考える範囲では視野が狭いということを感じ、先生方のうな考えの広さ、行動力で身に付けておられたようにして頂きました。2日間本当にありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想 今回、このセミナーに参加させていただき、かけになつた恩いか、
将来、自分が歯科医師としてどうのようになりたいか、進みたいかとまだ
自分は決められていないし、知識も不十分なので、自分の選択肢を、
増やせたらいいな、と考えて、参加させていただきました。

私は、話を聞くのが精一杯ですし、まだ未熟で、自分の意見を持て、人に伝えたり、議論することができない自分に対する悔いが、
思ったり、日吉歯科さんで実践する事を学ぶと共に、
それを実践することの大切さ、難しさや、目標をたてる時は、「いつまでに、どこまで」など具体的にじ、必ず目標達成の為に努力すること。
という今から実践すべき事など、今回得た気づきや、知識を
自分の糧に出来るようにある！という課題が出来ました。

MTMの実践する大切さはもちろんのこと、
これから自分が生きていく上で今回のセミナーを原動力にして、
これから勉強を頑張っていこうと思いました。

今回、このような機会を設けていただき、ありがとうございました
ました。今回お話ししてくださった先生方のように自分の道を見つけて、歯科医師として患者さんの役により立ちろ人間に
なりたいです。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

2日間 大変勉強になりました。
日吉歯科じゆく Dr. DKE から直接話を聞いて皆さん高
志を持って 日々歯科医療に取り組まれてることを知り
非常に刺激になりました。
歯科医のみならず、今日勉強した事を専門から実践できるかと
うわが子とはなかなか難しい点があります
仮に開業したとしても 自費ハイブリッドを継続していくには
患者に理解してもらうのに乗り越えてアドバイスして貰う...
ある種に感じました。
どのように乗り越えて...から...のかという所もまた聞いたら
とても参考になりました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

2日間ありがとうございました。開業してからのが、
今後患者さんと診るにあたり改善すべき点が多く見つけたことがあります。
自分が開業した地域も患者さんの口腔環境が悪いため、今日学んだことを
明日からの診療に取り込みながら、酒田市のどうに健康な口腔内の
患者さんを増やせるかに精進していきたい。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

今回この様な貴重なセミナーに参加させていただきあり
ありがとうございます。大学で学んできしたこと、自分自身で今ままで学ん
でてきたこと、たくさんありました。でももともと勉強が好きではありません
ことに気が付かせていただきました。日本の歯科医療の第一
線で活躍している先生は、本当に偉い人。彼らへお給料を
渡して勉強して貰うのが少し恥ずかしかったです。まだ日本国内
だけでなく海外でも多くの国に向かって、全く独立して学ぶ
姿勢を感じました。自分も負けじと姿勢を
直しました。東京済生会短期大学でなく、カリスマを作り出
してから人生を生涯健康新たに歩みを整理するきっかけを
得て精神的にもまたまた豊かになりました。もう少し早く、
自分の理想とする自由な人生、それが夢や目標してからでは
勤務希望を出し本格的に活動していました。今度はぜひ
ここに記入する機会になりました。次回実践します。

要望

メインラインスをこれまでの実際の门诊と全く同じ形で見学
させてほしいチャンスがあるとあれば教えてください。

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

2年前申込させていただき今回セミナーに参加しました。

2年間で出産したと自分の置かれている環境も変化しました。子供や自身の体調などで参加できるかも悩まれる時期がありましたから、今回このセミナーに参加できて本当によかったですと感じています。歯科医師としての土台となる考え方を改めて考えることができ、日々の生活におわれて「このまま歯科医師をやめてしまおかな」という後ろ向きな気持ちを拭除することができた気がします。人口が減少している今の時代、少子高齢化で皆保険が危機的状況になつていると思います。その時代にやはり自己責任、自己判断でメインテナンスの自粛化を選択できるようEBDに基づいて、知識を伝えていくことが必要である。これによつてKEEP28をせめて自分が関わった患者には伝えていける歯科医師になつていかなければと考えます。歯科医師のライセンスを持った以上、微力ながら社会貢献できるように伝え続けていきたいと思ひます。ありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

私は大学で矯正専門に行はため日々治療を行っています。今回、2年前に応募させていたたき参加させてもらいました。小さい子どもで「才くらいからの治療」に聞かれてもらっています。矯正治療はその人の一生に一回の治療であり責任感を持って日々取り組んでいます。KEEP 28 全ての歯を守ろう!というテーマは私の信念に取り入れています。また、私が治療した患者さんが将来家族を持った時に正しい歯科知識を持った教育を行えるようになる事に力をいです。正しい教育の輪が社会に広がり、社会貢献していきたいと改めて感じました。口腔から全身の健康へつながる医療費削減、孫の時代がよりよい日本になれる方向へ向かっていくことを望みます。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

修正、修正は大変と仰つておられましたが、
今までの課題は上手に答えたと思います。
先生方の音楽、心の部分まで含めると
理解工せて頂いた。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

セミナーを受講する前は漠然と良いこととしているなどというイメージが強かったのですが、実際、溝義と受けじゆく勤務されているスタッフ、患者さん、社会の三者よしのシステムが“れ”に確立されていることがわからしかったです。スタッフの方の学ぶ姿勢や熊谷先生の熱意には圧倒されました。
自分が歯科医院を開業する際は、Xがといわれようと心に決めました。多くの若い歯科医療従事者がこの道をに賛同すれば、日本の未来は明るいと思います。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

今の日本の現状、10年、20年後の日本の予想、ビデオ��み。

まだ先のことと考えず、今やるべきこと、未だにやるべきこと、医療医師としてやるべきことを見直す機会になりました。

自分がやるべき事を優先するには良い医師にならねばいけない、
患者利益を考えながら、路線は6ヶ月で立てます。エマランスに基づいて
医療も提供出来ようとしている感じです。

自分は今勤務医で、(ヨリ)勤めて 医院に取り入れた。自費での
エマランスなど、本来必要ないが、ヨリ取り入れたのが難しかった
ことがあります。自分で開業するまでの間に、どうして(?)。

どういう三入で、取り入れてからして、少し老け、準備(=ヨリ)2ヶ月で(?)
出ます。京都の土地で勤めて(ヨリ)取扱い組みで(?)医院は
ほとんど無い。~~医療機関~~、医院が少ない。それで、
何が上げられるかと感じます。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

洋介のあとほどの症として思って
いたので。
ところも有効なセミナーでした。
How to いはる。暗黙知識
教えて、后付けで書く。今後
ソニーランストの歯医者としての
様子がどうかであります。
本因はありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

「予防」という概念について、今までは漠然とした記載
しかなかったが、本セミナーを通じて、MTMに基づく
治療の流れや、訪問看護師等見聞し、理解を深め
ることができた。

また、今までは患者だけではなく、院内の職員が主導的
に豊富な視覚媒体や患者データを用いて、
患者のエキハーション向上や動機付けに活用していく方法
と見て取れる。

「アラート」を活用し、患者データを共有する一つの
考え方は、今まで想像しなかったので、理解の幅が
広がった。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

なかなか頭の中では MTM - 重複処理 - は令和でいいのか
実際に行動へ移すには一般開業医院では難いと考えていた、
しかし日吉歯科ではきちんとこれを実践し、患者さんも
これに納得し、ついてきてくれるところが衝撃的でした。
その成果についてもきちんと記録を取り、比較出来る
ように医院内で訓練し、資料を作成、クラウド等で
患者さんへ還元出来るように取り組んでいましたが素晴らしい
です。

要望

1回このセミナーを受講した人も対象の別のセミナーが"あれば"(地域別で)
少しステップアップした個人向けの
ここで考えを持っている人との横でのつながりが得られるのではないかと感じますア

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

貴重なお話をありがとうございました。
予防歯科という概念はもちろんですが、普段行ってる歯科治療も根本的に考え方を直させて顶くことができました。いかにも今やっていることの流れ作業であり、自転車操業であるかも認識しました。蛇口が閉めないと、あふれてしまうとふいてもふいても解決にはならないことを理解することになりました。

将来の開業に向けて、どのくらい歯科医師になりたいのか、医院の方針をどうしていくのか、まだまだ勉強不足なので少しだけあります。

とても貴重なお話を、そして美味しい海鮮丼、本当にありがとうございました。

小児の予防歯科も、娘(0才4ヶ月)を筆頭に実践していきたいと思います。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

貴重な時間を頂き、大変実りあるお話を聞かせて下さりありがとうございました。

日本の方、これからも老え、歯科医療がどうか社会に貢献できるかということを考えさせられました。

ただ前の問題に向かうだけでなく、将来を見えた計画、準備が必要だと感じました。

OPによるためには歯科医師としての自覚と誇りを持て。

口腔から全身への管理がこれまでよりはなりとうつってきました。

今回のセミナーに参加させて本当に良かったです。ありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

まず、目の現状についてのDVDを見ましたが、自分は
今の高齢化社会、特に地方のところについて何も知らず、
とてもショックでした。これから歯科医師や「何が出来
るか」今自分が何はどうすればいいかを考えることででき
ませでした。他の先生の意見を開くことも感じしたりですが、
松本先生のお話を聞いた時、自分には考え方がありな…と
いうことを実感しました。

自分は今4年生なのですが、今回セミナーに参加することになりました
おかげで今までこれまで目で見てきた視覚なく大学の勉強をしてきたの
ですが、自分に何が足りないか、これが今の歯科医療では
何が必要なのか、吉田歯科ではどのように診療しているか
をお聞きするとともに出来、自分としてはこれらの方の勉強
への目標や意欲が出来ました。

自分の父の診療所では熊谷先生のセミナーで学んだ事
を除々々取り入れては最も中です。自分が歯科医師になれた
ら父と一緒に吉田歯科のような歯科医療にしたいです。今回
は大変重ねてお詫びあります」と言いました。

要望

この人數では難しいなとは思うのですが、診療風景
を見学したいなと思いました。

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

今回のセミナーを受講し、一番に思ひるのは、もっと早くいは、と今は
学生のうちに受講していれば良かったということです。
日々、一般診療を行なうなかで、自身ではいかに治療していくつもりも
環境が整っていない口腔内では、再発が起こる可能性を意識
していました。再発により再治療を行うことで残存歯質が
減っています。最終的に抜歯となるという意識をして強く
意識して日々の診療に臨むにはなかなか不容易です。
MTHという考え方を明日からの臨床に生かしていくと思っています。
今後近い将来に自分で開業する予定なので、MTHを軸として
KEEP28症を維持できる歯科医院を作りたいのです。
今は歯科衛生士の確保が難しく、専門知識があるからといって
動かされないから、こういう歯科医院であれば優秀な人材が
自然と集まってくれるのでありますと感じました。
患者はもちろん、スタッフも幸せになれる医院を作りたいと思います。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想 明治歯科診療所、とても広く、かうひの病人がふらと
お詫びしていただき、といひ驚きます。
また、セミナーでし、どういって治療をいつかうかうか
であります。一歯科医師はうなづかれてされ、そして若い
おまつりが今後過渡していく、おまつりはいつかうかうか
進むと当たる頂点とさり参考になります。また、公平D-
は同世代の思ふないから立派だ、刺激的と感じました。
日本は東京、自治体は縮小傾向に向かっており、自分たち
も開業して王地で住民が離れて暮らす、住民12
といつ題や的で歯科医院にはまことせん大切と見えます。
多く若者や青年が富山市に富山市に来るようになりました。そこで
歯科医院がかかる人は多くなり思いました。
今後も歯科医院はさらに大きくなることを強く思っています。

要望

今後も歯科医院は大きくなることを願います。

また、自分、同期12名も知り、2014年2月。

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

今回のセミナーを受講し、本当に意味で社会に貢献できる歯科医師にならんかと思いまして、質の良い治療を行っていくには当然ながら、それを治療をする必要のない環境作りを目指したいなって。
それから、患者さんと情報を共有する下への口腔内写真やレトランの重要性を改めて感じたセミナーでした。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

熊谷先生の歯科医療に対する熱い想いを随時見受けられ
る印象を強く受けました。先生は走りつつも常に先へと
向詰る姿勢は真にアドバイスナールであり尊敬を禁じません。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

- ・若いDr. DHのプレゼンが“人をひき付ける力”がある。
自分も見習いたい。
- ・このセミナーに来てよかったです。本当の歯科医療には何か、今起きているアートを感じたい。
- ・lunchにすばらしいお店で感動しました。
- ・歯科医療だけでなく日本全体をよくしていくDr熊谷のお話をきけてよかったです。まずは自分が日本の現状を把握しておきたい。
- ・実際に酒田に来ることできて、実際にclinicの中を見学できてよかったです。
- ・1日目も2日目も盛り沢山の内容だった。
ありがとうございました。

要望

ずっと続けて日本歯科医師に大切なことを教えて続けてほしい。

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

日々の診療で、いかにもいいのに治療をしても、患者の
ホーリー不足でユネカリエスや再治療に対するニーズが非常に多く
常に疑問や不満を感じていますので、今回このセミナー
参加しました。

DHとのツヅキが重要で、今現在DHTと育てているところです。
勉強に対する内容が99%以上です。

現在勤めているクリニックでは、(立派な歯科医院も、マイクロも、
トライティもあらかじめそれを活かしきれていないことを痛感しています。
現在ある環境を最大限に活かすことができれば、
2020ではなく2028を達成することも夢でないと思いまして。
医院に戻り、自院にも今日学んだことをシェアし、
本当の意味での防歯料を広めていきたいと思います。

要望

この講義の内容を(とにかく熊谷先生の講演を)、医院の他のDr.DH
スタッフにも伝えられるようにライブ講演やDVDを作製して
貰いたいと考えています。

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

最初の衝撃の映像が、好印象、自分自身がどうより医師として働く、地域に貢献していくべからざらせられる良い機会となりました。自分の今の診療は、時間と患者の兼ね合の中で妥協している部分もあり、奥谷先生の医療哲学を学んで、いたたま身につなげたいと思っていました。明日からの臨床ですぐに真似できるところはありましたが、スタッフとも意見を共有し、システムを変えるのが、院内ハンドルル、正除毛などをどのように強く持ちたいと思います。二日間有り難う御座いました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

年齢層ニッポンの衝撃を見て世の中の見方やこれから歯科医療に対する考え方か大きく変化しました。国への変化に対して歯科医師としてどのように向き合うかを考えるとしても貴重な時間になりました。

また、X線撮影トリートメントモードを基盤として口腔内を清潔に保つことの重要性やコミュニケーションにおける管理および~~モニタ~~モニタリングのチェックを行はず導くことの重要度を理解することができました。患者は向き合う姿勢や治療に対する発言權が大きく変化する機会になり本当に良かったです。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

私の出身大学は岡山大学で、大学院も予防歯科講座に残り学びました。師である渡邊達夫先生も'80年代には「抜いて削て詰める時代は終わる」との考え方から補綴物の耐用年数なども研究され、これからは予防の時代、歯周病にさせないことが大事だと常々教えてきました。大学院では研究と「まようじ法」だけの臨床だったため、従来の臨床経験がゼロなこともあります。一般的…一般以上に野戦病院的な医療生協で働きました。ただ削って詰めて根治して…の繰り返し、その後歯科という歯科医師としての本当の目的と達成感が得られない状況が続き、別な道、行政職を経験してみることになりました。

しかし、直接人と接触して現場を通して歯の健康から全身の健康を守りたいと思い、ここにたどりついた。

この縁を大切にし、古い歯科医療体制を脱却して新しいメンテナンスと患者の意識改革に重点を置いて患者により近づく歯科医院づくりをしていきたいと感じます。

ありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

初めてPre OPセミナーに参加させていただきました。本セミナーを通じて、原因を見直して、詰め物をしたり削ることで歯医者に行く程歯の本数が減ってしまう現在の日本の歯科医療から、う蝕や歯周病の原因やそのリスクを定量的に評価し、患者にきちんとした教育ができるオーラルフィジシャンの必要性を理解することができました。歯科医療の本当の価値は患者の健康の価値、つまりKEEP2Pを実現することであり、臨床データを交えた具体的なMTMも学ぶことができ、とても勉強になりました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

2日間の予防歯科を学べる貴重な場を設けていただき
ありがとうございました。

歯学部4年生になり将来的にこのように歯科医療に
携わること多かったら考えるようにになりました。

ただ、正確な道は決まらず、迷っていました。

そんな中、このようなセミナーに参加し、大まかでは
ありますか、自分の将来像が決まった気がします。

日本へ人口減りを初め、メンテナンスの重要性を
説明していただき、そこでそれを行うためのシステム
や倫理観も知るところがあり、自分の中には既に固い概念が確立しました。

そして、このセミナーを通して、保険などについて詳しく、日々の
メンテナンスで老の健康を維持し、一生自分の歯を使える
口腔内環境を形成し、KEEP28を目指す歯科医を目指したいと思つました。

要望

特にありません

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

歯科医師としてはもちろん、人間としての姿勢、考え方を改めて教えていた
感激しました。
自分の状況を把握し、これから努力していくかしないと自分のつくりたいと
思う医院を作れないと思うます。
これから勉強、治療をして、運いかもしやせんが努力を継続し、
患者さんにより良い治療を提供できよ；は医院を作りたいと
思います。ありがとうございます。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

とても勉強になりました。
今後、開業医としての方々も参考になります。また、
眼科医師としての立場からお話をうかがって参考になりました。
ありがとうございます。
今後、患者利益を考慮するうえで資源を
活用していきたい。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

卒後 5 年経ち、一通りの治療やおもろ模様はなって王了と思ふ。将来的方向性について学んだところと、今一度見直してみたい。
再度、自分の臨床、将来的に進むべきところ、そのための具体的な方針などを示す。

私が始めた TV番組を見た。今の日本の抱える問題、
我々世代が直面する時代の問題、今後の問題、
これらが示された。病院で時代を経る女性性、地域での
貢献、女性性と非常に感じられた。

同世代の OPCC 治療では先生の修正問題、
利尿剤を食事に混ぜて、エタノールで服用したり。
巨脳症の治療は医者で行われるが、明日から精進 (2012年3月)。
2回目、即強心剤をした。本日は利尿剤

2012年3月

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

今回2日間のセミナーに参加させて頂き、ありがとうございました。

熊谷先生の志、熱い思いを聞かせてもらえて、とてもいい経験になりました。

「予防は最高の治療」という想いを持って、日々診療に臨んでおりましたが、先生との想いの差、診療に対する徹底との違いに驚き、もっともっと努力強く頑張っていかなければ...と思いました。私は、父から予防治療の考え方を学び、其なし、理想といいます。ですが、父とは別の医院に勤務していることを言い訳として、本気で予防に取り組めていなかたのと、明日の診療から、もっと気を引きしめて、できることから始めでいいかと思いま。

今日を機により高い志を持って、頑張ります！

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

「主なテーマ カカヘルニアの栽培方法」
現地群馬県にて

感想

上に向貴重なお話をきかせて頂きました。

ありがとうございました。

今日話を聞いて自分自身何の興味があり、どうしてか自分:

自分はU20に憧れてとても興味があります。

私はU20に憧れてとても興味あります。

今後も勉強していく所存です。ご参考ください。

また機会があればまたお会いして一緒に参加して下さい。

ありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

日吉歯科診療所で薦め務められている、多くの方の話を様々な視点から聞くことができ、とても参考になる内容ばかりでした。

特に印象に残ったのは、やはりMTMのお話です。

今まで予防歯科について色々と学んできたつもりで、自分の医院（父親の医院を新しくしたばかりです）でも取り入れようとしていますが、まだまだ不十分であると気が付かされました。

知識や技術を磨いていくのももちろん大切ですが、もっと根本的な考え方のところからスタッフ共々考え直していく必要があるように感じました。

田舎なので、デジタルEQの低い人が多い…と感じることもありますが、まずは私たち自身が同じ方向をむいていかなければ、患者さんにしっかり伝わるはずがないですし、患者さんの意識のせいにしていてもMTMを提供できるような医院は作れないということを再認識でき、これからやるべきことが明確になりました。

ライセンスをもつて歯科医師として、やるべきこと、これから医療にどのように貢献できるのかをつねに意識し、患者さんと向き合っていきたいと思います。

また、医院内がかなり整理整頓されていたのに驚きました。
忙しい中で院内が清潔であることは、患者さんにとって医院を信頼できるポイントの一つになっているかと思います。治療以外の部分の重要性を感じました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

従来の歯科医療は、起きましたら薬や歯周病の復旧まで行なっていました。本邦患者さんと、一番大切な自分の歯で食事を行い、口腔内の環境を健康に保つということ、歯科医師も患者自己に向けていないことに気がつかれました。その結果が、今の歯科に対する不信心や歯科に対する価値観の低下を起こしている原因であるという現状を知ることができました。患者さんの口腔に対する意識を変えていくためには、まず歯科医師や衛生士が歯科医療哲学をしっかりと学び、自分で考え、歯科医師という免許を使いつける人に責任があるのかを考えなければなりません。
~~山口~~根本先生最後の6年生で、考え方や雰囲気が与えられたことか、ここでも貴重なことがあります。何度も先生方がおしゃってました、保険診療に頼るところが下變成るところが下變成るところですが、MTMへの方向転換に苦労したという話も聞いて、歯科医師として価値観がこれまでの学生のときにこの講義を開けたことも、大変良かったと感じた。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

まずはこの2日間のセミナーに参加させていただき、誠にありがとうございました。
初日には医院の見学をして、38年間続いている同じ設備
で、かつアドバイスやスクエーデンで取り入れているようなネット環境を導入
しているところに感銘を受けました。

セミナーで特に印象に残った二点が、松本先生のスライドにありました。
「若手歯科医師が習得すべきこと」という項目です。日吉歯科、だけではなく、一般的な治療の手順といつてMTMを学ぶこと、写真を規格的に撮ること、エピデミスに基づく治療と患者教育ができるよう、自分の患者のデータを分析することなどが早くからできるようになります。歯科医師としての基盤であると感じ、常にこれを参考ながら今後の臨床に活かしています。

従来の歯科医療をやめていたは、これから時代にはついていけない。

だからこそ、早くから日吉歯科で行ってることを取り入れていく必要がある。

6年生が訪れる二点でありますことを説いて思ふ、研修医のところから、

患者第一に参入した歯科医療を提供していくことを期待します。

さて、歯科医療だけでなく、社会情勢（人口減少、少子高齢化、高齢化の傾向など）にもアーテナリーや、そこには歯科医師としてどのように取り組み方で生きのか
を考えようとしています。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

歯科医師として目指すあるべき姿を見させて顶くことができず、
貴重な体験ができました。
この体験を実践していく事は難しいと思しますが、
一歩一歩、メインテナンスの重要性を伝えていき
ゆく中では予防の重要性を理解していく患者さんが
増えることを願って日々努力していくたいと思します。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

私も何のために薬剤師をするのかそこを深く考えせるセミナーやして、そこで貢献を達成するために、医院のハート面、シフト面システムを流用通りでいいのかに変えていいかを感じました。
当院では一度日本製薬のシステムを導入しようとしたのですが、
最終的に中途半端な形になりました。今度、一度TEDI.SCPをつかってやめてもう一度シリコムで導入しました。

要望

実際の診療の見学を~~せん~~けてもらいたいです。

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

まだライセンスも持っていない学部の6年生ですが、
ライセンスを持ったら、患者教育が重点を置いた
予防中心の歯科医療を行っていきたいと感じた。
自分がやる予防中心の歯科医療を実現し、地域の
他の医師を巻き込んでカリエスクリーの人を
増やしていくのはいいかと思つ。
来年の2月の国試に受かりには晴れて研修医
生活が始まるやい、技術を磨くことや知識を
身につけることだけにこだわらず、自分が
バイオフィルムがういていく若い内に、これから
長く歯科医師生活の基盤となる歯科医療
哲学を身につけたいなと思う。

要望

大学入試でぜひ二つのような歯科医療哲学の話を
聞きたくより、いつまではしゃべった。

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

まずは、今回セミナーに参加させていただきました誠にありがとうございました。東北大での講義で熊谷先生の方話を聞かせていただき、特に衝撃を受け、「もっとお話を聞きたい」、「この自分で病院で見てみたい」と思い、参加させていただきました。

大学での授業や臨床を見ていると、患者の主訴を解決するにばかりに目が向かれていて、原因を追求して根本的な解決を目指している先生はほとんどないと思います。一方で、日吉歯科の先生方は、MTMを実施し、患者さんの何十年も先を見据えていらっしゃいます。原因を察め、患者さんに自分の現状を把握してもらうことで、ホームケアとエクステナスの重要性を理解してもらい、口腔の健康を保つという本当の意味での患者教育が、患者さんの健康を取り戻すには歯科治療の価値を高めるということがわかりました。

日吉歯科の先生方は、疑問に思ったことを自ら調べることで、自分で考え自分で答えを探し出す力が養われており、EBDがしっかりと実施されていて私も見習ってこのような力を身に付けていきたいと思います。

今回のセミナーを通して、歯科医師という職業にはさらに誇りを持てました。そして自分たちの使命を果たせるようさらにも頑張っていこうというモチベーションにつながりました。本当にありがとうございました。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

2日間にわたり、大庭貴重な講演をして頂き、本当にありがとうございました。
研修医である今の時期に、病院見学とこのようないちごを聞くことになりました。
これからライセンスを持つて歯科医師として生きていくための指針、歩むべき道を
見出だすヒントをたくさん与えていたと思います。このようないちごは機会を与えて下さい。
感謝しております。

1981年の論文で、「う蝕と歯周病を従来の歯科医療でコントロールすることはできない」と発表されているにも関わらず、日本ではそのような教育が行われず、従来の歯医者
や明確な現象にすぐ驚き方にし、残念に思います。しかし、その事実を知った
私たちは、患者に正しい情報・知識を伝え、歯科医療の本質を教えてなければいけない
と思いました。生まれ持つて自分の歯・歯周組織を守り、生涯自分の歯でご飯を
食べることをできるかの本當の価値を伝え、そうありたいと思ふ、患者の口腔の健康
を守っていく歯科医師にはなりたいと思いました。

日々歯科診療所で行っているMTMは、決して手際よく診療システムではなく、むしろ地道
で努力の必要な、そしてそこには成果の出ない、長い経過を誇っていくことで実証することでき
とも大変な医療だと思いますし、それを聞くには大変な決意と努力が必要なんだな
と感じました。自分の信念を貫く覚悟や自信や、現段階で今の自分にあるのには、
正直ほんとう自信ありません。しかし、日々歯科診療所で目標をKEEP 28、それを
実現するための本当の意味での良い歯科医療を提供できる歯科医師に、必ずなりたい
です。日々歯科診療所は本当に素敵で魅力的な歯科医院でいたし、私自信、
この歯医者や地元にあっていこうと強く思いました。自分や心地いい歯医者を、将来実現させていきたい。

要望

数々、ご配慮いたしました本当にありがとうございました。
ありがとうございました。お世話をになりました。

セミナーの感想・要望を記入してください。
今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

この2日間は、非常に中身が濃く、充実した時間を過ごすことができました。入口減少、少子高齢化による歯科の現状、そしてその歴史の幕開けセミナー、歯医者だけでなく、口腔全体として全身を見なければならぬように、社会情勢を視野に入れた歯科はこれからどう進むか等を学べました。

施設見学の実験から本校のあるべき歯科医師のあり方を学びました。KEFP28の理念も掲げ、それを実現していることが本当にすごいなと思います。「少なくとも、革命の歯科医療」と賞めるように思っています。少なくとも、革新的な歯科治療を産んでいくと思います。

私ももの志と想い、患者さんの方ではなし、才覚と貞操を持った歯科医療を施し、お口の健康および全身の健康を守りたい。歯の健康の維持向上に寄与する歯科医師の力がいいと思います。また、歯科医療という従来の歯科看護から次歩きをせねばならない。また、歯科看護の除く歯科治療への進路、歯科衛生士への進路です。

歯科医療募集について、私も自己紹介所にて勉強しました。はじめはいいと見えますが、まだ良いとは思えませんが、少しの間は、静かで丁寧にお話をします。

要望

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想 熊谷先生を始め、日吉歯科診療所の皆様、今日は大変お世話になりました。大学の講義で佐々木英夫先生の講演を聞いたから半年経ち、まさか自分が日吉歯科診療所を実際に見学するまでになるとは思ってもみませんでした。

今日のセミナーは、自分のスキルやどうすれば稼げるかなどといわゆる世間一般のセミナーではなく、今後歯科医師としてどうあるべきかという課題をにこね与えて頂きました。また実際に診療所を訪問、見学させて頂き、治療の流れや雰囲気を実際に自分で見て学ぶのですが、本当に「話を聞く」という点では大違いでした。

今日のセミナー一番印象に残った言葉は熊谷直大先生の「より高い自分に近づくために努力する」でした。OPに出会い、実際に自分が「開業したい」とMTMを取り入れて治療していくといった気持ちにすごく高まりました。しかし、現実的に大学の病棟実習を通してあまりにも併設診療が日本のスタイルであること、予防歯科は夢物語でしかないのだと老練な時も教わりました。外来では日々やるべき業務を流れ作業のようにこなすことは精一杯であり、患者のために一番いい治療というものが全く考慮されていません。今日見学し、実際に口腔内の写真を見せる、口腔内の細菌の数を明らかにする、食生活と見直し、衛生指導をして実際患者に手を動かしてもらいました。

やることは一見地味のように見えますが、私が歯学部に入学したときから要望本当に重要なのはなんかと思ってきました。

治療の第一歩に自分の口の中の状態を理解をもらうこと、天然歯の大切さを理解することをや大切だな、とどうして大学で教えてくれないのか、今日は不明白です。

自分は父親が歯科医師ではなく、建設業を営んでいます。但し歴史家庭環境から歯の悪い場合の方々の口腔内の状態が最も悪であるのが本当に悲しいです。審美不正でも熊谷先生の治療が日本がヨーロッパスタンダードになればこのような人もある程度改善するのではないかと想いました。

2日間ありがとうございました。今日の見学を忘れないように毎日大切に勉強します。デンタルハイgieneの質も大変お世話になりました。

セミナーの感想・要望を記入してください。

今後のセミナーに役立てさせていただきます。

感想

熊谷先生のセミナーに何度も参加させて頂き、今回やまと酒田まで来る事ができ本当に良かったです。改めて、病因論とバイオフィルム除去、メインテナンスの重要性や真の歯科治療の価値について学び考える機会となりました。

今回のセミナーで新たに気付かされた二点あります。
一点目は、「歯科医療」について考え方、今後従事するにあたって、歯科医療が実践される「今後の社会」について知ることは必須であるということです。初日の初めに見たNHKの「縮小ニッポン衝撃」を見るなど、「社会の変化は他人事でも無視できることでもないことを痛感しました。最近の治療を追うだけでなく、社会の動向や歯科医療を取り巻く環境がどうなっているのか、どうなっていかにかも意識を向けていくと思ひました。

二点目は、U20の専門性と成人MTMとの違いについてです。U20が成長発育毎に目標を掲げ、子供も一人一人とどのように関わっているかをとても詳しく具体的に教えて頂き、以前よりもイメージが明確になりました。その上で、成人MTMにおけるU20のやりかたや難しさを知る事ができました。 → 4面

要望